

Viernes 3 de Septiembre de 1915.

### Los alemanes que embarcaron en Valencia

Hace algún tiempo dimos detallada cuenta de un suceso que fué objeto de vivos comentarios por parte de la opinión valenciana. Nos referimos a la salida de varios alemanes que embarcaron en una barca de nuestro puerto. La embarcación era patronada por un tal Ginés Fuster, vecino de los poblados marítimos. A los pocos días volvió este patrón y circuló la noticia de que los alemanes habían desembarcado en un puerto de Italia. No faltó quien, yendo más allá en las conjeturas, añadía que aquel puerto era el de Génova.

El Pueblo anunció la salida de aquella barca y las autoridades desmintieron, al principio, nuestra información. Fué, sin embargo, confirmada más tarde y a Ginés Fuster, a su vuelta, le multó con 125 pesetas el comandante de Marina, aduciendo como causa el exceso de tripulantes.

A los pocos días leímos un despacho en «Le Petit Girond» diciendo que la embarcación de referencia había sido detenida por un buque francés, el cual hizo prisioneros a los alemanes. También esta noticia fué puesta en duda a la sazón.

Entretanto el Consulado de Francia y la Comandancia de Marina continuaron practicando indagaciones que dieron por resultado la instrucción de sumaria. Ayer prestó declaración Ginés Fuster y quedaron confirmadas aquellas noticias, esto es, la salida de los alemanes y su detención en alta mar.

Fuster ha relatado la historia de lo ocurrido. Historia que, en sus orígenes, más parece novela.

He aquí lo que acerca de este extremo dice «La Correspondencia»:

«De los comprobantes reunidos, parece resultar que el día 4 de Mayo último, a las dos de la tarde, salió la barca pesquera del patrón Fuster, debidamente autorizada, con cuatro tripulantes.

A las siete próximamente vieron en la costa del Perello una pequeña embarcación, en la que había 12 individuos con útiles de pesca, pidiendo auxilio, que le prestó en seguida la barca del patrón Fuster; pero una vez a bordo los salvados, revolver en mano todos ellos, amenazaron de muerte a los tripulantes si no les llevaban a un puerto italiano.

Ante fuerza mayor, Fuster no tuvo otro remedio que obedecer, enterándose en el camino de que los 12 sujetos de referencia eran alemanes, salidos de Valencia, que iban a su país para incorporarse al ejército.

Peró el día 10, estando en aguas del golfo, les dió el alto el cañonero francés «Borras», cuyo comandante interrogó al patrón, quien manifestó que iban a pescar.

Yo les escucho con atención creciente y les digo me refieren todos los detalles de su expedición.

Y el buen hablador comienza: «Unos y otros nos encontramos en Barcelona, y juntos decidimos trasladarnos a nuestro país, para cumplir nuestros deberes. Y Girber repite amposamente, recalando. Si, señor. «Para cumplir nuestros deberes.» Una visita al Tibidabo nos sugirió la idea de hacer la travesía del Mediterráneo en una barca. Compramos un escapulario de la Virgen del Carmen, y, cosa curiosa, la barca que encontramos se llamaba también «La Virgen del Carmen». Hicimos provisiones, adquiriendo 85 latas de sardinas con tomate, 120 kilos de galleta, 20 de pan, 75 de tocino, ocho quesos de bola, 500 litros de agua potable, 80 de vino, y compramos en El Siglo una bandera española. Nos procuramos una brújula, un sextante y unos planos...»

### De París.

### ¡ES MUCHO HOMBRE!

En uno de mis artículos anteriores, daba a entender que había «mar de fondo» en la política francesa, y a propósito de la pretendida sesión secreta, terminaba diciendo que ganaría la victoria el patriotismo, porque ningún padre de la patria quería hacerse lapidador por la muchedumbre. Y como lo supiese ha ocurrido.

Viviani, que además de gran orador es hombre enérgico, vió el nublado que se cernía sobre el Parlamento, y tras el nublado advinió una tempestad cuyas salpicaduras podían llegar al frente de batalla. Y dispuesto a todo, planteó desde el comienzo de su magnífico discurso este dilema: «O nos conservamos tal como estamos y como somos, o nos derribáis. No acepto componendas ni soluciones intermedias.» Y luego, dejando libre suelo a la expresión de su patriotismo, historió día por día, hora por hora, la labor del ministerio, la laboración de las comisiones, la ayuda del Parlamento, la seguridad del triunfo final. Expresó su confianza en que la unión entre el Gobierno y el Parlamento se fortalecería cada vez más, y en que en un futuro cercano se recogerían positivamente los beneficios.

«La República francesa ha sido una enamorada de la paz; por conservar la paz ha consentido crueldades sacrificios, y sin embargo, hacia cuarenta y cinco años que llevaba en las entrañas el escozor de una herida terrible.»

«No abandonaremos la lucha sino después de haber asegurado el triunfo del derecho, después de impedir que se repueñen crímenes semejantes, luego de haber restaurado, en su integridad territorial, a la herida Bélgica, cuando hayamos recobrado nuestra Alsacia y nuestra Lorena.»

Y el Parlamento, que había interrumpido consistentemente el discurso del presidente del Consejo con aplausos frenéticos, premio con una estupefata ovación no solamente los conceptos, sino el acento viril, la energía, la resolución que durante todo el discurso vibró en los labios de Viviani. Comentando la sesión, sólo «La Humanidad» quiere probar que el magnífico discurso no probó nada, y que los problemas planteados continúan esperando una solución. Los demás, desde Hervé en «La Guerre Sociale» hasta «Le Temps» echan las campanas a vuelo al ver que la famosa «unión sagrada» no sólo ha resistido a los embates de cuatro descontentos, sino que se afirma más de día en día, para manifestarse en una sola, única voluntad nacional: vencer, y para vencer, abdicar de todos los egoísmos, olvidar los propios intereses, dar una tregua a las pasiones.

Derribar a Viviani, es fácil; reemplazarle, no sería imposible; pero el efecto moral en Francia sería desastroso, y en el extranjero no ganaría nada una República que se entretuviese en el juego del «pim, pam, pum» mientras sus hijos riegan con sangre generosa la tierra nacional. A decir verdad, no era Viviani el atacado, sino Millerand, y es muy probable que si hubiera sido éste el encargado del discurso, algún diputado hubiera pasado amargos minutos, pero Millerand hubiera dejado de ser ministro de la Guerra. Haber visto el peligro y haberle sabido conjurar ha sido uno de los mayores triunfos de Viviani, y digo uno porque su magnífica oración ha llevado consigo otros de no escasa importancia.

No habrá, pues, sesión secreta; el Gobierno continuará facilitando a las comisiones investigadoras cuantos documentos éstas juzguen necesarios para una comprobación eficaz; nombrando comisiones que visiten la zona del ejército, dando, en fin, cuantos elementos de juicio se requieran para que los investigadores, nombrados en votación por los diferentes grupos de la Cámara, puedan presentarse a ésta el 16 de Septiembre próximo, diciendo: «Hemos investigado, hemos intervenido, hemos comprobado y hemos visto. Aquí tenéis el resultado de nuestro trabajo, de nuestra colaboración, de nuestro patriotismo. Juzgad.»

Y la Cámara, después de enterarse de la labor de sus delegados y de la del Gobierno, se mostrará satisfecha... y pasará a discutir el orden del día, que será tanto como añadir un eslabón más a la cadena de la unión sagrada.»

«No ser que antes... Es mucho hombre Viviani.»

referido depósito de basura sería quitado en seguida, porque no son las calles ni de Valencia ni del Grao el lugar más a propósito para instalar esos depósitos.

Otro foco de infección hemos de señalar en los poblados marítimos: el que constituye una acequia que discurre por la calle de Serrano. Hace la friolera de nueve años que no se ha hecho en aquella limpia acequia y el hedor que despidе es realmente insuportable. En estas mismas columnas recogimos hace días quejas de aquellos vecinos, las cuales fueron desatendidas. En una de las paredes de la calle y en letras tamañas como la acequia, o poco menos, dice: «Foco de infección.»

A pesar del artículo, puesto en calle como la de Serrano, bastante concurrida, nadie se ha preocupado de higienizarla.

Hace pocos días los vecinos dirigieron una solicitud al Alcalde, en la que exponen la misma queja.

¿Ha dado ya el Sr. Ferraz las órdenes oportunas para que desaparezca aquel peligro?

### Los abusos de la empresa de tranvías

El Sr. Ferraz hizo ayer las siguientes manifestaciones:

«Como a pesar de haber oficiado el director de la Compañía de Tranvías de que las luces supletorias estaban completas en todos los coches, el concejal Sr. Brau continúa haciendo denuncias, que demuestran que no todas las luces están colocadas, he citado para esta tarde al director de la Compañía, Sr. Villeglonga, con objeto de celebrar una conferencia y manifestarle que de no hacer caso de las órdenes de la Alcaldía, me veré en la necesidad de imponer multas.»

Puede, pues, el Alcalde comenzar imponiendo multas, ya que sus órdenes han sido burladas de nuevo. Los guardias números 106 y 112 denunciaron anoche, solamente en la línea del Grao, 15 convoyes de coche-motor y dos remolques y 13 coches de lujo.

Por cierto que como el Sr. Ferraz no se apresura a meter en cintura a la empresa, creemos que ocurrirá algún conflicto, pues en los poblados marítimos reina ya alguna excitación.

También ordenó ayer el Sr. Ferraz al ingeniero municipal que inspeccione las vías del camino del Grao. Ese es uno de los extremos que contiene el dictamen de la ponencia designada por el Ayuntamiento. De todas suertes bueno es que el Alcalde, sin perjuicio de las resoluciones que el Ayuntamiento adopte, ponga mano en el asunto. Es peligroso, peligrosísimo el estado de esas vías y ha producido ya accidentes de importancia.

### El lío de la Lonja

Nuevamente se habla de los conflictos que surgen a diario en la Lonja entre los comerciantes asociados y los que no lo están. El Alcalde manifestó ayer que se ocupará de este asunto en lo que afecta al Ayuntamiento y resolverá en justicia. Esperamos ver lo que resuelve.

Desde luego no vamos a ocuparnos hoy del acuerdo que adoptó el Ayuntamiento prohibiendo la entrada en la Lonja, durante determinadas horas, a los no asociados. Es otro el asunto de que vamos a ocuparnos, si bien está relacionado con aquella prohibición.

Algunos comerciantes negaronse a salir del local cuando un guardia les invitó a ello, bien que diciéndoles que obraba obedeciendo órdenes del presidente de la Asociación. Negáronse alegando que la Lonja era un edificio municipal y, por lo tanto, público.

Por ello, y aduciendo como causa la desobediencia a la autoridad, fueron denunciados al Juzgado.

dianite la declaración del propietario de la casa, que pagaba el alquiler declarado en la hoja y se le dijo que de ese modo quedaría exento de responsabilidad. Sin embargo, ayer ocurrió lo que dicho queda.

Bien sabemos que la empresa no se atreverá a embargar, porque no puede hacerlo—y conviene que lo sepan quienes se encuentran en el mismo caso—, pero por eso mismo es más reprochable el acto que censuramos, y del cual debe tomar nota el Alcalde.

### Las subsistencias

Raya en el escándalo cuanto sucede con el precio de las subsistencias.

Cada día que transcurre encarecen más los artículos de consumo, y a pesar de nuestras protestas, ni la opinión se atreve a sostener públicamente las quejas que formula en privado, ni las autoridades que forman la Junta de Subsistencias se deciden a tomar cartas en el asunto.

Y que es hora que intervenga dicha Junta lo justifica el que la base de su información es falsa y además tendenciosa, como demostramos en el precio de las alubias la semana pasada. Y la opinión, ante estos hechos y por lo que puede suceder, si se confirma el rumor de que hay ministro interesado en la exportación de dicha leguminosa, está alarmada, pues de seguir así, hasta los países beligerantes, aun no siendo productores, van a poder adquirir la mercancía más barata que el nuestro.

Otro de los asuntos que reclama la inmediata reunión de dicha Junta, es lo referente al precio de las harinas y el pan. Mientras respecto del segundo artículo no cabe aconsejar otros procedimientos que los más radicales, dados los robos continuos que están haciendo los horneros acerca de las harinas, bueno es que la Junta esté sobre aviso, pues los trigos castellanos siguen bajando y no es justo que los harineros adquieran dichos géneros más baratos que los comprados a raíz del establecimiento de los actuales precios y no llegue dicha mejora al público, que es lo que debía suceder en época de buena cosecha.

Si es que la Junta quiere seguir en el abandono de sus deberes, cual lo hacen los tenientes de alcalde—excepto el Sr. Prieto—, no denunciando a los horneros ladrones, dígame claro para tomar otros derroteros, pues el problema de las subsistencias es de los que no admiten nuevos aplazamientos.

### El heroísmo

por Mauricio Maeterlinck

(Conclusión)

Y no digáis que no tenía dónde escoger, que el peligro y la lucha eran inevitables, que había que defenderse o morir estrangulado, y que en casos por el estilo ya no hay cobardes. Eso no es cierto: tenía, tuvo siempre, tiene aún, dónde escoger. No va en ello su vida, sino la idea que se forma del honor, de la felicidad, de los deberes de su vida. Para salvar la vida, no tenía más que ceder ante el enemigo; el invasor no le hubiera exterminado. A un pueblo grande no se le extermina; aun es imposible sojuzgarle seriamente y hacerle desgraciado por mucho tiempo. Sólo tenía que temer la vergüenza.

Ni siquiera ha visto apuntar en el horizonte de sus temores más insidiosos la tentación infame y ni aun sospecha que pueda existir; y, sean cualesquiera los sacrificios que le aguardan, nunca la echará de ver. No se trata, pues, de un heroísmo que sólo sería una manera de ir tirando de la desesperación, el heroísmo animal, acorralado que lucha ciega y ciegamente para retrasar en un segundo la llegada de la muerte. No; es el heroísmo libremente aceptado, deseado, aclamado, unánime; el heroísmo por una idea y por un sentimiento, es decir, el heroísmo en su forma más pura, más neta, más virgen, el sacrificio sin mezcla y sin segunda intención, por lo que se considera como deber para consigo mismo, para con los suyos, para con la Humanidad y lo porvenir. Si la vida y la ausencia de riesgo fuesen más preciosas que la idea de honor, de patria, de fidelidad a las tradiciones y a la raza, habría, repito, y hay, aún, medio de escoger, y acaso jamás, en ninguna guerra, fué la elección más fácil, porque nunca los hombres se sintieron y estuvieron, en efecto, más libres para escoger.

Peró, ¿tenéis seguridad de que esta facultad de elección, que como acabo de decir, ni siquiera ha osado asomar su sombra trastrera por los más bajos horizontes de las conciencias menos nobles, no se hubiera echado de ver o no se hubiera hablado de ella en otros tiempos que tenemos por mejores y más virtuosos que el nuestro? ¿Podrías hallar un pueblo, aun entre los mayores, que, en el curso de una guerra junto a la cual todas las demás guerras parecen juegos de niños, de una guerra que amenaza y agota su vida entera y cuanto posee, podrías hallar, digo en la historia, no ya un ejemplo—que no lo hay—sino alguna analogía que os consenta presumir que tal pueblo no hubiera flaqueado, no hubiera, por lo menos, aunque sólo hubiese sido un instante, bajado los ojos a una paz sin gloria?

Parécian, sin embargo, mucho más fuertes que nosotros todos los que nos han precedido. Erán rudos, austeros, estaban más cerca de la naturaleza, eran pobres, y á menudo, desgraciados. Tenían pensamientos más sencillos y más rígidos, estaban acostumbrados a los sentimientos físicos, á las fatigas y á la muerte. Pero no creó que nadie osara sostener que hubieran hecho lo que hacen nuestros soldados, que hubieran soportado lo que vemos soportar en torno nuestro. ¿No tenemos, pues, derecho á deducir de ello que la civilización, al revés de lo que se temía, lejos de enervar, depravar, debilitar, disminuir, rebajar al hombre, le eleva, le purifica, le afirma, le ennoblecе, le hace capaz de sacrificios, de generosidades, de actos de valor que no conocía? Es que la civilización, hasta cuando parece romper con la inteligencia, y que la inteligencia, en su día de la prueba, es altivez, nobleza, heroísmo en potencia.

He aquí, como dije al empezar, la revelación inesperada y consoladora de esta horrible guerra; podemos contar definitivamente con el hombre, tiene plena confianza en él y no teme ya que se desmorone la brutalidad primitiva, pierda sus virtudes viriles.

Cuanto más adelante va en la conquista de la naturaleza, tanto más parece apearse á los bienes materiales, pero más aún, sin embargo, sin darse cuenta de ello, allá en el fondo, en lo mejor de sí mismo, se hace capaz de desprenderse de sí, de inmolarse por la salud de todos, tanto mejor comprende que nada es



## Doña Dolores Aygües Ponce

### DE VAYÁ

Falleció ayer, á las cinco de la madrugada

— A LOS 29 AÑOS DE EDAD —

Su afligido esposo D. Rafael Vayá Cifre, hija Lolita, padres D. Federico Aygües y doña Dolores Ponce, padre político, abuelo, hermanos Federico, Alfredo, José y Concepción, hermanos políticos, tíos, primos y demás parientes, participan á sus amigos tan sensible pérdida.

## COLOSAL--Negocio--COLOSAL

### ¡Ojo!--Capitalistas--¡Ojo!

Próxima la nueva cosecha de arroz, advertimos á todos los que posean de cincuenta pesetas en adelante, que puedan bienamente amontarlas hasta fin de año, las inviertan en «EL GRAN NEGOCIO COMERCIAL ARROCCERO», en el cual les auguramos un beneficio líquido de un 75 por 100 en el transcurso de tres meses, que le representará el 300 por 100 al año.

Para más detalles, lea usted en la segunda plana el suelto que publicamos referente á este negocio.

## PARA «EL PUEBLO»

# La situación:

### LA CUESTIÓN DEL SERVICIO OBLIGATORIO EN LA GRAN BRITANIA.

—Son la hora del desarme general ó la del aumento de combatientes y armamentos? La guerra es un bien necesario. Así al menos lo entienden los alemanes y sus secuaces. A él aspiraron años y más años. Por fin lo consiguieron. Se lo han procurado á Serbia, á Bélgica, á Francia, á Rusia, á Inglaterra. Los alemanes no son egoístas. Los hombres enemigos de las violencias, que piensan, trabajan, sufren privaciones en silencio y no aspiran á enseñorearse del mundo, no tienen derecho á la vida. Vayamos a los hechos de su madurez y obligarlos á volver. Como que siempre han de salir ganando. Si su país es unido al yugo del vencedor y regresan indemnes del frente, experimentarán la satisfacción del deber cumplido; si en la contienda pierden un brazo ó una pierna, á aquella satisfacción se unirá la de verse libres de un miembro molesto, é inútil; si perecen en ella, no se arrepentirán del sacrificio estéril de su existencia, sino que toda vez se exaltará su existencia, sino que toda vez por el contrario, el vencedor, en cualquiera de los casos anteriores que se hallen se considerarán mucho más dichosos, pues si ya se consideraban en la adversidad ¿cómo no considerarse en la fortuna?

La discusión del servicio obligatorio, que se había apaciguado, se reanudó hace unos días en todo el Reino Unido, con un apasionamiento que recuerda el calor de las antiguas querrelas de antaño sobre esta materia. El ministro de Concentración y la «Unión sagrada», que pusieron fin á la lucha de los partidos, no pueden impedir que esta cuestión sea abordada con todos los prejuicios anteriores á la guerra. Partidarios y adversarios del alistamiento tomaron desde hace mucho sus respectivas posiciones para acantonarse en ellas, y con una tenacidad anglo-sajona, cada uno defendiendo sus ideas.

Los liberales continúan, pues, condenando el servicio obligatorio en nombre de los principios. Declaman que este régimen es enteramente contrario al carácter nacional. La Gran Bretaña combatirá para destruir el militarismo prusiano, habiendo resultado aplastado el «lío» que, desde que se le dio el nombre de «lío», se desmoronó en casa. Los principales órganos liberales desmoronaron este tema con gran abundancia de argumentos de todas clases. No se contentan, tampoco, con razones teóricas. Invocan los buenos resultados del reclutamiento y recuerdan que el sistema del voluntariado ha sido suficiente para crear unos ejércitos hasta más allá de los que la Gran Bretaña puede necesitar. El alistamiento tampoco lo juzgan necesario para asegurar la mano de obra de las fábricas de pertrechos de guerra, y deducen, por los errores cometidos en Francia, que el alistamiento no asegura una utilización de la mano de obra mejor á la del voluntariado.

Invocan, por último, una consideración derivada del papel particular que la guerra reservó á Inglaterra. Observan que la misión del Reino Unido no sólo consiste en formar combatientes y enviarlos al frente. Debe ser el banquero de los aliados y ocuparse de los aspectos económicos de la guerra, á fin de que aquellos puedan importar, en condiciones favorables, todas las primeras materias, los productos y el material necesario á la continuación de las operaciones. Es la función del gobierno, en la que los amigos de la Gran Bretaña se baten á bayonetas calientes y á tiros, ésta les presta inapreciables servicios, y su presencia al lado de aquellos decide la irremediable superioridad de los mismos á la par que les asegura el dominio del mar.

Los conservadores defienden su punto de vista, no con menos energía. Contestan á los liberales que si en Francia se empezó por enviar á las trincheras á los obreros metalúrgicos, á los ingenieros, se les ha hecho regresar del frente al advertir que hubiera sido preferible conservarlos en las fábricas. Lo mismo ha sucedido con numerosos voluntarios ingleses. Estos errores no son, pues, inherentes al sistema del alistamiento y nada sería más fácil que evitarlos. Los defensores del servicio obligatorio recuerdan también que de la misma confesión del ministro de Municiones se ha dado todavía el resultado que se esperaba del otro lado de la Mancha, y la agitación obrera, con vistas á la huelga, que se reanudó en el País de Gales, pone de relieve en está

mismo instante el valor de este argumento. Los obreros que se niegan á trabajar para imponer la revisión de una sentencia arbitral que aceptaron recientemente, denotan incapacidad para comprender la gravedad de la situación, la que sólo podrá remediarse con la militarización, según entienden muchos ingleses. Y en estas condiciones, el esfuerzo industrial inglés se halla amenazado de no rendir todo lo que se espera de él.

Estos son los hechos que invocan los conservadores en apoyo de su tesis. Pero la lectura de los periódicos ingleses demuestra que no se limitan á buscar la mejor solución objetiva. Las polémicas de los partidos y las rivalidades de personas han venido á mezclarse en el debate. El servicio obligatorio tiende á convertirse de nuevo en un asunto de política interior. Como lord Hugh Cecil observa en el «Times», el mejor medio de terminar con estas controversias sería quizás ilustrar más al público sobre la situación, tanto en lo que respecta al reclutamiento, como en lo que atañe á la fabricación de municiones. Conviene no prescindir de tal modo que Alemania se entera de los recursos exactos de Inglaterra en hombres y en material; pero el peligro de dejar al público en la ignorancia de las necesidades, se toca á diario con los hechos, y lord Hugh Cecil insiste sobre la necesidad urgente de remediarlo.

El Gobierno británico, antes de decidirse y dar á conocer su opinión, espera los resultados del censo especial que acaba de terminarse con el establecimiento del Registro Nacional. El Gobierno ha declarado que no entraba en sus cálculos introducir en la Gran Bretaña el alistamiento en las condiciones actuales. Pero tampoco ha ocultado que recurrirá á él si las circunstancias le obligasen á ello. El nuevo registro permitirá, por otro lado, retener en las fábricas á los hombres realmente indispensables y además distribuir la mano de obra entre los industriales, conforme á las necesidades presentes. Mr. Asquith y Mr. Lloyd George podrán citar cifras que les permitan hablar con más autoridad y hacerse oír por todos los partidos. El notable esfuerzo británico, que ha admirado al mundo por su intensidad, afirma diariamente la voluntad de la nación entera de aportar sin reservas su concurso á este combate, del que depende la suerte de la humanidad. Así lo declaraba recientemente Mr. Lloyd George: «No hay nada en el mundo que no esté decidido á intentar.»

Si la necesidad de introducir el alistamiento se demuestra, no es difícil que los adversarios de este sistema opongan sus reparos y que los partidos, olvidando una vez más sus querrelas de principios, se unan en esta cuestión como se han unido en tantas otras, y sobre todo, acerca de la constitución del mismo Gabinete, en el que por primera vez se ve á todos los partidos, contrariamente á las tradiciones más arraigadas de la Gran Bretaña. Se sigue, pues, con absoluta confianza en el robusto patriotismo británico, la discusión del servicio obligatorio, por saberse que se hará lo que se juzgue necesario y que ningún sacrificio parecerá demasiado grande al pueblo inglés para asegurar la victoria.

## Cervicería EL LEÓN DE ORO

Cubiertos de 2'50 pesetas

### CUATRO PLATOS

Vino ó Cerveza — Helado y fruta

Esmerado servicio á la carta.  
Para bodas y banquetes, precios reducidos.  
Rebaja de precios en las consumaciones.

## ZAPATERIA SOLER

(PAZ, 36)

### PRIMERA Y UNICA CASA

que se dedica al calzado:

para niños

mas sencillo y económico que nadie

si se compara con la vida eterna de sus muertos y de sus hijos.

Tan grave era la prueba que, antes de la guerra actual, nadie hubiera osado mirarla de frente.

El porvenir de la Humanidad estaba en entredicho; y la magnífica respuesta que de todas partes nos llega, viene á tranquilizarnos plenamente en cuanto al resultado de otras luchas más formidables, que, sin duda, nos esperan cuando no se trate ya de combatir con nuestros semejantes, sino de hacer cara á las fuerzas más crueles y más poderosas de los grandes enemigos misteriosos que la naturaleza tiene reservados en contra nuestra.

Si es cierto, y lo creo así, que la humanidad vale lo que vale la suma de heroísmos virtuales que en sí guarda, puede afirmarse que nunca fué más fuerte ni mejor; y que llega en este momento á uno de sus puntos culminantes, en donde puede afrontarlo y esperarlo todo.

De ello, por encima de nuestros pesares, tenemos derecho á felicitarnos y congratularnos.

### A los cosecheros de arroz

Señor Director de El Pueblo.

Muy señor nuestro: Agradeceríamos ver insertado en el periódico de su digna dirección el justo lamento de estos desheredados de la fortuna, y le suplicamos lo inserte con todos sus defectos gramaticales para que no lo interprete la opinión como cosa ó causa de gentes ó individuos ajenos á nuestro estado cultural y social.

Dando gracias anticipadas quedamos á usted sumamente reconocidos afectuosos s. s. —Ramón Esteve Ferriols, Francisco García Navalón, Vicente Linares, Enrique Vidal, Joaquín Navarro y Emilio Romeu.

Todo el mundo sabe y muy especialmente, los productores, comerciantes, molineros y acaparadores de arroz, lo sucedido en dicha granja en la cosecha del año pasado, y no necesitamos recordarlo: 1.º por no ser necesario y 2.º porque no sabríamos exponer los comentarios que nuestros cerebros piensan, pero que nuestra pluma ni nuestras lenguas sabrían decir, pero para la presente y actual cosecha, si que diremos que de un 20 á un 25 por 100 de la producción arrocera está en manos de nosotros y otros como nosotros, pobres colonos que trabajamos de una á veinte hanegadas de tierra, y que, agobiados por lo que debemos á usureros de toda laya (á los cuales aún les estamos agradecidos para no pasar por injustos), pues sin ellos no sería posible ni aun la precaria vida que llevamos; mas como somos seres de poca responsabilidad económica, todos se nos echan encima para cobrar pronto y no quedarse cada cual el último, y acorralados y agobiados en razones incontestables, nos vemos obligados violentamente á vender el fruto de nuestro sudor al más bajo y deleznable precio, porque nuestros músculos, duros y fuertes por el rudo y activo trabajo, encierran un débil y sutil corazón, y llega un acreedor y nos dice: «vende y páganos, no te resistas; no puedo esperarte más; ¿no sabes que te di el dinero para laburar la tierra, simiente para sembrarla, abonos para aumentarla y algunas pesetas para pasar la enfermedad de tus hijos?»

El otro: «vende y págame. ¿No sabes que te di pan para tí y tus hijos en todo el año? El otro: y yo viveres y comestibles. El otro: y yo ropas para vestirte y abrigarte, y así, etcétera, etc.; y aunque pagado todo con creces, ¿cómo nos vamos á resistir al que nos alivió en nuestras escasezas y desdichas? Y acaban por vencernos haciéndonos esta reflexión: «Si, sí, este arroz no nos pertenece; es de todos esos, y pueden disponer como quieren y cuando quieran.»

Pero nosotros quisieramos encontrar remedio ó soluciones honradas y legales á nuestra estrecha miseria. ¿Que cómo? No existiendo como debieran bancos agrícolas, sólo vemos dos soluciones: la primera la consideramos algo, algo... no sabemos cómo decirlo—y por consiguiente, la consideramos casi irrealizable; pero la exponemos por si pudieran darse casos aislados de colaboración con los buenos sentimientos. La segunda, verdadero caballo de batalla, es la realizable con legalidad y con justicia, pues depende de la acción del Gobierno.

La Todos los que hayan prestado algo á los colonos pobres que se lleven el arroz proporcional al crédito á cubrir (como garantía); pero verificar la liquidación á fin de año colocando el precio que haya oscilado del 20 á 30 de Diciembre.

2.º Así como en estos momentos el Gobierno tiene cerradas las puertas á la exportación, para luego, cuando los ricos avaros y agiotistas lo tengan todo preparado, empiecen á chillar, á gruñir: ¡que sobra arroz! ¡que sobra arroz!, y entonces el Gobierno abre las puertas y seguidamente se desenvuelve el agio y el alza, tenga el Gobierno ahora en la recolección las puertas abiertas hasta extraer cierto número de toneladas, y cuando éstas se agoten, ciérruelas, recuenten las que quedan, y si conviene, abrántelas nuevamente, pues bien seguros estamos que aun obrando así como pedimos, «aseguramos firmemente que no seremos nosotros los colonos los que más cará venderemos la cosecha.»

Mas para no tener que rectificar ó contestar á los inconvenientes que puedan oponer á la segunda solución, inconvenientes que de oponerlos vendrán revestidos de fina y castiza literatura, de graves exposiciones económicas, de lógicas incontrovertibles y razones de gramática clara ó esclarecida, que es á la que nuestras cortas inteligencias nos parece epuradas «pararuzca», decimos:

Que el único inconveniente que pueden oponer es el siguiente: «El Gobierno, atendiendo á las graves circunstancias por que atraviesa el mundo, no puede acceder hasta hacer el balance de la cosecha existente y luego determinar el número de toneladas fijas que puedan exportarse, pues obrar de otra forma sería de una grave responsabilidad para el Gobierno ante los ojos del consumidor.»

Esto, dicho en sus verdaderos términos, quiere decir: «Mientras se recolecta y se practica el aford ó estadística, transcurrirán tres meses, cuando en un solo mes nos bastará y nos sobrará para tragarnos nosotros, los agiotistas y van-

piros todo el arroz de los más miserables, y aún nos quedarán dos meses para los que se resistan; por hallarse entre Pinto y Valdemoro, ó sea en semi-miserables.» (Conque hagan juego ustedes, señores consumidores, para tres meses.)

«Pero nosotros contestamos afirmando» (y no decimos apostamos, porque no podemos jugarlos nada, como no sea la vida) que el Gobierno, cuando lo crean conveniente los acaparadores, abrirá las puertas á la exportación de mayor número de toneladas que señaló el año pasado, y si por sí este caso llega, acusamos de antemano al Gobierno de ser agente culpable de nuestra ruina y miseria verdadera, pues no debemos acusar al capitalista y acaparador, por cuanto ingenuamente declaramos que nosotros, en lugar de ellos, haríamos lo propio.

Y para terminar, pues no pudiendo resistir ser víctimas conscientes, exponemos (de una manera burda ó confusa, pero que los tratadistas podrán organizar de una manera ó otra nuestro pensamiento) lo siguiente: «Compre los bancos, ó el Estado, ó el Ministerio de Guerra á los que por necesidad tengamos que vender la cosecha en la era (y decimos por necesidad porque los que no sea por esta causa no se desprenden ni de un grano de arroz), bajo las siguientes estipulaciones, caso de no abrir las puertas á la exportación inmediatamente.

«Que se anticipen 20 pesetas por cada 100 kilogramos que vendamos (á la entidad que se instituya) para atender los más perentorios compromisos, y terminarlo de cobrar á los 40 días transcurridos después de la fecha en que queden abiertas las puertas á la exportación, liquidando al precio corriente de esa fecha (sin trampa), y aun admitimos un 2 por 100 de descuento como bonificación á los gastos ó intereses del capital invertido por el Estado (ó entidad que le sustituya).

«Podremos ser atendidos? Lo dudamos, pues los diputados de los distritos arroceros ya influirán sobre la voluntad del Gobierno para que no tomen ninguna medida en favor nuestro, pues así se los exigirán á los diputados, los mismos que han de salir beneficiados; dejando las cosas como están; esos mismos son los que luego nos llevan como manadas, de corderos á depositar la papeleta en favor, de los que con su investidura se han de convertir en agentes de nuestras miserias y desdichas.

Almuerzo 2 de Septiembre de 1915.—Francisco García Raga, Francisco García Navalón, Enrique Vidal, Emilio Romeu, Ramón Esteve Ferriols, Vicente Linares, Joaquín Navarro. Siguen las firmas.

Tal como lo hemos recibido, publicamos el remitido que inserto queda. Mañana lo comentaremos convenientemente.

### - Réplica -

Sr. D. Nicolás Moliné.

Requena.

Muy señor mío: Con verdadera sorpresa leí en El Pueblo de ayer la «Carta abierta» que usted me dirige, y fué mi primer impulso contestarle con el siguiente telegrama: «Gracias por consejos que no necesito. Preferible mande veinte mil pesetas que háceme suma falta. Cuatrocientas firmas reunidas, sólo doscientos seenta abonados tiene «Electra». Dóile usted pesame y rúgelo lo transmita á «Electra». —Alonso.» Mas á la reflexión, creo preferible guardarme las pesetas que importaría el cursar ese telegrama y contestar á usted cumplidamente, ya que su remitido no tiene desperdicio.

«Oh, santa y laudable intención la por usted perseguida! Lástima grande, querido señor, que llegó tarde y el efecto producido ha sido contrario al fin propuesto. Los muertos no resucitan y «La Electra del Cabriel», en Minglanilla, no esperó á que yo la matase: se suicidó ella misma, dándole además su propio director el golpe de gracia y, aunque insepulta, estamos acorralados contra los miasmas de la putrefacción y nada tenemos.

No conojo que usted, magnánimo señor, desinteresado y altruista caballero, se haya atrevido á escribir ese remitido que dice muy poco en favor de su ilustración y de esa magnanimidad y altruismo con los que quiere usted darme el cambio.

En primer lugar debo decir á usted que también se ha «olvidado» (recojo la palabra que me hizo muchísima gracia) de los deberes de todo societario, dando á la publicidad asuntos que á nadie importan, y ya que según sus manifestaciones la finalidad por usted perseguida era sólo para ilustrarme, la advertencia pudo hacérmela personalmente; pero como el fin perseguido era muy otro, preferí usted la publicidad y no sabe usted, señor mío, que le ya á salir la criada respondona.

Ahora bien; pretendo usted sangrarse en salud diciendo que no aceptará la discusión, siendo precisamente usted el que la promueve, y esa cómoda solución no es realizable, pues ha dicho usted demasiado y precisa aclaraciones.

Ya no es sólo al Sr. Solís al que usted motiva con insinuaciones malévolas y de las que él sabe defenderse, sino que pretende usted advertir al pueblo de Minglanilla de un imaginario chanchullo, y esto, en un escrito dirigido á mí, equivale á desconjar de la honradez de mis gestiones.

Y ahora, unas preguntas: Si en realidad la Sociedad Hidroeléctrica Cooperativa se formó con la única finalidad de llevar fuerza á Utiel y Requena, ¿por qué en ocho meses que está en servicio Utiel en Requena, nada se ha intentado?

¿Cómo usted, paladín de una causa perdida, no salió en Requena lanza en ristre á deslazar abusos y vejaciones, implantando las mejoras que Utiel disfruta?

¿Cómo ha permitido usted (si mis informes no son erróneos) que «La Electra del Cabriel» establecida hace muy poco tiempo contratos por cinco años con sus abonados de Requena, imposibilitando en consecuencia á la Hidroeléctrica Cooperativa á toda competencia eficaz durante ese lapso de tiempo?

Y hoy, porque el director-gerente Sr. Solís pretende buscar merced al exceso de producción de su Central, me sale usted con los

estatutos, la amenaza de censura y las insinuaciones.

Dicen que ningún tonto tira piedras á su tejado, pero francamente, yo no sé si en esta ocasión no ha sufrido excepción el dicho proverbio.

Si Vadocanas puede producir mayor cantidad de fluido del que pueden consumir Utiel y Requena juntos, aun contando conseguir el alumbrado de esta última población, que es muy problemático como usted sabe muy bien, por razones que si precisa yo diré, ¿por qué el excedente de producción no ha de serle posible al director-gerente buscarle mercado?

Es muy triste y lamentable que en todas las sociedades que con un fin benéfico se constituyen, haya siempre el maldito lastre, por no darle nombre más apropiado, que venga á entorpecer su marcha noble y generosa.

Y basta por hoy y para que sirva de norma á usted «La Electra» y á cuantos quieran crear obstáculos á la traída de fluido á esta población, les diré:

«Que si fracasara mi proyecto de Vadocanas, que no fracasará, se intentaría no uno, cien proyectos que fuesen necesarios. Está el pueblo de Minglanilla harro, archiharro de abusos y vejaciones cometidos por «La Electra» ó sus administradores y quiere sacudirse el yugo de ese exclusivismo, y contra la voluntad de todo un pueblo no es de talla no ya un individuo, sino toda una sociedad, por muchos millones que tenga para derrochar, para ponerse en frente.»

Soy de usted afectísimo y seguro servidor,

M. Alonso Hazera.

Minglanilla, 30—8—1915.

### Doña Dolores Aygües Ponce

A D. Rafael Vayá, cuñado de nuestro distinguido amigo D. Ricardo Samper, le vengo á dar una gran desgracia.

Su esposa doña Dolores Aygües Ponce, virgo como pocas y muy buena esposa, ha muerto á los 29 años, cuando comienza la segunda juventud y con ella la renovación de muchas ilusiones.

Reciba D. Rafael Vayá nuestro pésame más sincero.

### UN RATO CON LOS "GALLO"

La corrida de los 18 toros.—Joselito y la empresa madrileña.—Fechas comprometidas.—Rafael prescinde de los trenes.

Habiendo circulado la noticia de que Joselito el Gallo se hallaba en tratos con la empresa del coso madrileño para torear en un solo día tres corridas, visitamos anoche en su domicilio al indicado diestro al objeto de sobre manifestase lo que hubiera de cierto sobre este asunto, que bien pudiera calificarse de acontecimiento taurino.

Cuando llegamos al hotel que habitan los Gallo, nos encontramos al menor de la dinastía sentado á la puerta con varios amigos que se esforzaban en retirar una avalancha de muchachos del barrio, admiradores del joven espada, que se agolpaban para verlo de cerca. Apenas indicamos nuestro deseo, Joselito, afable y sonriente, deja su reunión y se apresura á seguirnos.

Pasamos al despacho, en el que campean además del lujo y el confort, los trofeos taurinos, y el joven imberbe, el electrizador de las multitudes, ante cuya destreza con las fieras, el alma de los espectadores pasa por todas las gradaciones de una sensación placida y serena, nos dice:

—Es cierto que la empresa de la plaza de Madrid me ha hecho proposiciones para que torea en uno de los días de la actual temporada tres corridas.

El ofrecimiento, para quien como yo desea sin arrogancias complacer á la afición, se presta á meditarlo antes de responder afirmativamente. Así lo hice, contestando que no tenía dificultad en estoquear en un día las tres corridas de referencia, poniendo entre otras condiciones la de que este espectáculo se verificase después de terminar la temporada.

Llevo toreadas más de setenta corridas, los trenes estropean más que el trabajo, y para estoquear 18 toros se necesita estar muy descalzado. Por lo demás, no me preocupa la alta empresa, pues tengo afición, estoy bien de facultades y creo que saldría airoso.

—¿...? —En definitiva, como le digo, no hay nada. La empresa no me ha contestado.

—¿...? —De honorarios, cuanto se diga es fantasía, pues no hemos hablado de ello. Este punto sería el último á dilucidar y seguramente llegaríamos á un acuerdo.

—¿...? —Me quedan por torear más de treinta corridas, entre ellas las siguientes: Mañana y pasado, en Mérida; los días 5 y 6, en Málaga; 9 y 10, en Albacete; 11, 12 y 13, en Salamanca; 15, en Huelva; 17 y 18, en Morón de la Frontera; 19, en el Puerto de Santa María; 20 y 21, en Logroño; 24 y 25, en Valladolid; 26, en Madrid; 27, en Hellín; 28 y 29, en Sevilla, y probablemente también el 30, si la «Taurina Sevillana» se decide á dar la tercera corrida; el 1.º de Octubre torearé en Granada; el 3, en Madrid; 5 y 7, en Lisboa; 10, en Barcelona; 14 y 15, en Zaragoza; 17, en Valencia, y otras cuyas fechas no puedo precisar porque la lista de ellas la tiene mi apoderado. Cerraré la temporada con cien corridas, y esto porque no he querido aceptar más compromisos.

Después nos dijo que hoy marcha á Mérida en el tren matutino.

Cuando llegamos á estos extremos de nuestra conversación, que estábamos dispuestos á dar por terminada, entró su hermano Rafael en el despacho.

A nuestras preguntas, acerca del número de corridas que le quedaban por torear, nos dijo que cerrará la temporada con sesenta, dándole por completar los siguientes compromisos: 15 y 16, en Málaga; 11, 12 y 13, en Salamanca; 14, en Barcelona; 26, en Hellín; 28 y 29, en Sevilla; el 4 de Octubre en Madrid; el 11, probablemente en Barcelona, y el 13, 14 y 15, en Zaragoza.

Como el viajar en trenes es muy pesado—dijo—me propongo hacer todo ese recorrido en automóvil, si lo consiente el estado de las carreteras.

Para ello he encargado á mi chauffeur que se procure un plano con el itinerario de las carreteras que hemos de recorrer.

Esta noche—prosiguió—marcharé en auto á Cuenca, en cuya plaza torearé el viernes 3 con Belmonte y Manolete.

Dicho esto y conseguido nuestros propósitos, Joselito se despidió de nosotros, marchándose de paseo en auto con unos amigos.

Transcurren unos momentos y nos despedimos de Rafael, y en otro auto vamos pasar también al simpático Calvo, al artista de las grandes faenas y de los magnos desastres... Márquez PRIETO. (De «El Noticiero Sevillano».)

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA Operaciones verificadas ayer Cambios París... 90'70, vista, cheque bancario. Londres... 24'98. Deuda interior 4 por 100. Serie F. á 72'10.

### Noticias varias

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: D. Alberto Belenguer, 92.814,44 pesetas; don Emilio García, 13.000; D. Francisco Botella, 15.055; D. Antonio Ferrí, 186,63; D. José García, 1.936,97; Sres. Cola y Maycas, 208,73; D. Miguel Rigal, 33,18; D. Juan Jimeno, 1.000; D. Pedro Estellés, 245,70; D. Luis Almela, 825; D. Jacinto Pérez, 3.808; D. Emilio García, 177,84; el mismo, 153,14; ídem, 543,40; ídem, 306,23; ídem, 29,64; ídem, 500; don Zacarías Janini, 1.500; Casa Beneficencia, pesetas 9.904,81; Casa Misericordia, 704,78; don Francisco León, 1.000; D. Vicente García, 500; y Clases pasivas, 119.000.

Han sido nombrados maestros interinos: De Nazaret, (Valencia), D. José María Villanueva; de Valencia (partida del Perú), doña Josefa Gea Vela; de Ollería, doña Josefa Quinto; de Sangonera, D. Angel Contreras; de Valencia (carrera de Meilla), doña Cándida de Pedro Zurriaga; de Albaterra, D. José Ruiz Fuster; de Nerpio, D. Elías Sánchez Moreno; de Mazarrón, D. Alfonso Verdú Tormo; de la escuela graduada aneja á la Normal de Murcia, doña Angeles Ramírez; de Palas (Fuente Alamo), D. Marcelo López Monreal; de La Palma (Cartagena), D. Silvestre Navas Alcaraz; de Saladillo (Mazarrón), D. Eugenio Parra; de La Calavera (San Javier), D. Mariano Pérez; de Los Martínez (Murcia), doña Amalia Gutiérrez Galea, y de Beniel, doña Luisa Moreno.

Los almaceneros del comercio de muebles, accediendo gustosos al requerimiento y gestiones practicadas por el presidente de la Sociedad «La Unión», en nombre de los dependientes asociados á la misma, acordaron y llevaron á la práctica, abrir sus establecimientos á las siete y media y efectuar el cierre á las ocho de la noche, excepto los meses de Agosto y Septiembre, que será á las siete, cuyo acuerdo ponemos en conocimiento del público.

Interpretando fielmente el sentir de la dependencia, aplaudimos sin reservas el justo proceder de los jefes por su actitud noble y desinteresada, y á «La Unión» por el éxito alcanzado en beneficio de sus asociados y noble fin que les inspira todos sus actos.

En virtud de consulta elevada á la Dirección general del ramo, se ha dispuesto que cuando los maestros llamados al servicio militar vuelvan con licencia ilimitada, se les dé posesión de escuela, y cuando la licencia sea limitada, no se les dé posesión hasta que tengan la licencia ilimitada ó termine el tiempo reglamentario de su permanencia en filas.

Ha comenzado á hacer uso de licencia el jefe de Vigilancia don Ramón Oliveras. Interinamente se ha encargado de dicha jefatura el inspector D. Enrique Alborn.

El alcalde de Llosa de Ranes ha dirigido una instancia al ministro de Fomento, pidiendo auxilio pecuniario para atender á conjurar la miseria determinada por la invasión del mildu.

Por falta de número de vocales no pudo celebrarse ayer sesión la Comisión provincial. En la Caja de la Diputación provincial han ingresado las siguientes cantidades por contingente de los pueblos: Ayuntamiento de Salem, 400 pesetas, y de Albuixech, 752,98.

El Gobernador nos dijo anoche que ayer estuvieron en su despacho los señores Alcalde y delegado de Hacienda, cambiando impresiones sobre la próxima reunión que ha de celebrar la Junta de Subsistencias.

Hoy «Las memorias del diablo». 3.000 metros en siete partes. Lo más colosal, en el teatro Ruzafa.

VIGORIZAD EL ESTOMAGO.—Un tísico que come bien y digiere, puede esperar la curación; mientras que ocurriendo lo contrario es muy difícil conseguirla. Vigorizar el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pléjase memoria y guías.—SE REMITEN GRATIS.

Bañearlo de Santo Tomás. Manantial de aguas sulfurosas. Baños calientes. Junto á la Iglesia del Oro.

### TEATRO RUZAFÁ

Empresa del Cine Moderno. Sesiones continuas de 5 tarde á 12'30 noche. Hoy—Creación Gloria—Hoy

### Las memorias del diablo

7 partes—3.000 metros. Lo más sensacional. 10 CENTIMOS, GENERAL.—25 PREFERENCIA

### Gran Salón Kursaal

Music-Hall. Conciertos extraordinarios. De 2'30 á 5'30 de la tarde. Precio de conciertos: 0'30 y 0'40 ptas.

— BARCAS, 7 —

### TRIANON PALACE

Hoy á las 6 tarde, moda, regalos á las señoras. Selecto programa de cine. Exit ó creciente de la monísima

— GEBSE —

Precios artista imitadora de «estrellas». Grandioso éxito de la gran atracción

### The 3-Dulies-3

ARTISTAS ENCICLOPÉDICOS. Musicales cómicos, imitadores originales, caricaturistas rápidos, ilusionistas, excéntricos, duetistas, transformistas.

Sesiones: 6 tarde y 10 noche

Precios: Butaca... 70 céntimos. General... 25

### Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

## Cine Sorolla Hoy viernes, 3 de Septiembre ESTRENO de la primera serie de La Guerra Europea de 1914-1915

Películas de la Cámara Sindical Francesa, tomadas con autorización de la autoridad militar y divididas en 15 series.

SUMARIO.—Entrevista de los ministros de la Guerra de Francia y de la Gran Bretaña y de los generales Joffre y French.—Llegada de Lord Kitchener.—Lord Kitchener y Mr. Milner se despiden del general Joffre.—Combate naval en el Bósforo, tomado desde el buque almirante por el operador Ercole, á quien autorizó para ello S. M. el zar Nicolás.—S. M. el zar Nicolás viene á animar con su presencia á los oficiales de los navíos que han de bombardear el Bósforo.—Momento de hundirse el acorazado «Medjidi», el mejor de la flota turca, echado á pique por la escuadra rusa.

A pesar del elevado coste de estas películas, regirán los precios de costumbre. Sesiones desde las cuatro tarde.—Próximamente la segunda serie. Completará el programa otra de gran éxito.

## LOS REUMÁTICOS

ARTERIOESCLERÓTICOS, ASMÁTICOS, GOTOSOS, los que sufren de GRIPPE, ARTRITISMO, BRONQUITIS, los convalecientes de FIEBRE TIFOIDEA deben usar la

## IODONE ROBIN

en la que encontrarán poderoso alivio y pronta curación. Es de gusto agradable, inodora y la única que no se descompone y evita los YODISMOS y CORIZA producidos por el yodo

Venta en farmacias, Laboratorios M. Robin, 15, rue Poissy, París

El que más rendimiento da



### ¡SEÑORA! EL JABÓN CHIMBO

Es el mejor y más económico para lavar la ropa.—Se vende en todos los buenos establecimientos de ultramarinos, comestibles y similares

Unicos depositarios: Taberner, Ferrandis y Carbonell, S. en C.

## Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Pl. y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

## CLINICA DENTAL

Sucesores de D. José Rey

BARCAS, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Profesores especialistas que poseen el DESVITO INSENSIBILIZADOR, fórmula Rey, único y especial procedimiento que aplicado á una dentadura por los profesores de esta clínica, el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, ya terminado el curso ya de no tener que recurrir á la extracción que se entrega y extiende á nombre del cliente

También hacemos dentaduras completas desde 75 pesetas; coronas puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

Advertencia.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar á sus casas en los trenes de la tarde del mismo día, ya terminados del todo y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del mediodía, en los salones de esta clínica, á hacerse cargo del turno que les corresponda.

— Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Consulta: de 9 á 1 y de 3 á 5.—Días festivos: sólo de 9 á 1

Mañana sábado quedarán abiertos al público los grandes almacenes

## El Turia

Confecciones para señoras y niños: Géneros de punto, Vañovas, Lencería, Toallas, Mantelerías, Pañolería, Juegos de cama y mesa, Juegos para novias, Juegos para cristianar.

Si no quiere usted pagar un artículo á más precio de de lo que vale, debe visitar estos almacenes.

### Trinquete de Pelayo

Hoy, á las cinco, se jugará un gran partido, á escalera ciego. A 60 tantos. Juego libre. Maquinista y Valero, contra Fusteret de Valencia, Chiquet de Ribarroja y Conill. Precio 15 céntimos.

### ACADEMIA DE TELÉGRAFOS

Preparación exclusiva por funcionarios del Cuerpo, para el ingreso en la Escuela Oficial de Telégrafos. Se abre curso nuevo, en el corriente mes, para la próxima convocatoria. Caballeros, 35.—Valencia.

### Prensas para aceite

Se venden usadas, una hidráulica y dos de doble efecto. Informar en calle de Don Juan de Villarrasa, 21, portería.

### ALMORRANAS

Curación radical y segura en ocho días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor á la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.—Farmacia de VALENTIN PALACIOS, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

### CLINICA

## Dr. Américo Montoro

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL. Calle de los Hierros de la Ciudad, 2, entrada suelta. CONSULTA: DE ONCE A UNA

### ¡¡¡ 300 MADRES !!!

QUE SE DISPUTAN EL MARAVILLOSO REMEDIO

## TESORO DE LA INFANCIA

DEL DR. CALVO

DESPUES DE PROBADOS TODOS LOS DEMAS REMEDIOS PARA LA DENTITION DE LOS NIÑOS

FRASCO, Ptas. 1'25, FARMACIA SAN ANTONIO

Y PRINCIPALES DE ESPAÑA

POR MAYOR: HIJOS DE BLAS CUESTA

LA CONFLAGRACIÓN EUROPEA

¿BULGARIA CONTRA LOS ALIADOS?

Horrible incendio de Pera.-Gran batalla entre rusos y alemanes.-Un millón de cosacos

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with columns: Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Acciones Banco de España, etc. and values for Cambio precedente and Cambio de hoy.

DE BARCELONA

(De nuestro corresponsal) Barcelona 3, 1 madrugada. Han sido puestos en libertad los seis alemanes y un austriaco que falsificaron unos pasaportes...

SOLSONA. Dice Sánchez Guerra

Sánchez Guerra, al recibir á los periodistas, dijo: «He leído en «El País» y en «El Socialista» que yo dejé cesante, cuando fui ministro de Fomento, al señor Cervantes del cargo de ingeniero de las obras del puerto de Almería...»

De Fomento

Ugarte ha comisionado al ingeniero señor Maese para que estudie la forma de dotar de aguas á los arsenales.

Explosión de un taller de pirotecnia.

Murcia.—A las dos de la tarde hizo explosión un taller de pirotecnia sito en la calle Rincón de la Virgen, resultando heridos los niños Antonio Cañete, de siete años, Carmen Cañete, de dos, y Gabriel Cañete, de un mes.

La «Gaceta».-La Prensa.-La cuestión del pan.

La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones: Resolviendo una reclamación de maestros y maestras sobre categorías y escalafón.

Anunciando que se han presentado dos pliegos al concurso abierto para la adquisición de 44 automóviles para el servicio de carreteras.

Uno es de la casa Polak y otro de la Hispano-Suiza.

Anunciando un concurso entre notarios excedentes para cubrir varias notarías vacantes.

Figuran entre ellas las de Játiva y Villamarchante.

Aprubando las comisiones desempeñadas por jefes y oficiales de esa región en los meses de Abril, Mayo y Junio últimos.

«El Radical»:

Explica los motivos del viaje del Sr. Lerroux á París y Londres.

Inserta una carta de D. Francisco Vinardell, de Mataró, declarando que suplicó al señor Lerroux, en nombre de los principales industriales de dicha población, que fuese á Londres á ver la manera de resolver la crisis por que atraviesa la región catalana.

El citado periódico añade que el Sr. Vinardell es comendador toda su vida.

«El Intercambio»:

Dice al Gobierno que es preciso que tome de las medidas necesarias para el desembarco que el viaje á los lugares de su destino se haga en condiciones que no aumenten las amarguras que los afligen.

«El País»:

Trata de demostrar que Alemania es reaccionaria de suyo, y no se puede ser liberal y germanófilo.

En el ministerio de Gobernación se han reunido esta tarde el ministro, el subsecretario, el gobernador y el alcalde, para tratar de la cuestión del pan en vista de las denuncias presentadas contra los expendedores y de las peticiones de éstos de subir el precio de la harina.

Se han examinado los reunidos las medidas que pueden aplicarse contra la injustificada actividad de los tahoneros.

Lo que dice Dato

Dato ha dicho á los periodistas: «El lunes llegarán á Madrid el marqués de Lema y el conde de Esteban Collantes.

D. Alfonso llegará también el lunes, á las diez de la mañana.

El martes regresará Echagüe. He teleografiado á Bugalla, manifestándole que el Consejo de ministros que se celebrará el lunes próximo, á las seis de la tarde, será preparatorio del que el martes presidirá D. Alfonso.

La familia marchará uno de estos días á San Sebastián.

D. Alfonso, desde Madrid se trasladará directamente á la capital donostiarra.

Miranda me ha teleografiado anunciándome que no ocurría novedad ninguna.

El gobernador civil de Alicante me ha representado en el acto del entierro del cadáver del Sr. Torres Orduña.

Preguntó un periodista al Sr. Dato si era cierto que existía el propósito de abrir las Cortes el día 25 del próximo mes de Octubre.

El jefe del Gobierno contestó diciendo que no habían adoptado todavía los ministros acuerdo respecto á la fecha de apertura de las Cortes, aunque existía firme y decidido propósito de abrirlas.

«Deseamos ir á ellas», dijo, «y nos ha producido verdadera contrariedad el retraso que ha experimentado la convocatoria.

Hay que discutir los presupuestos y presentar y discutir las reformas en Guerra, y esto necesita preparación.

Echagüe, auxiliado por personas inteligentes del Gabinete militar, trabaja asiduamente en estos proyectos.

Hasta tanto las reformas queden aprobadas, y yo tengo la seguridad de que se aprobarán, no pueden incluirse en los presupuestos los gastos que originen.

En este sentido, los presupuestos tendrán que sufrir alguna modificación, y en ello estamos.

Cuando se ultime la labor será hora de fijar la fecha de apertura de las Cámaras.»

No hay tal movilización

Oficialmente se desmiente un telegrama de Madrid publicado en el «Petit Girondet» de Burdeos afirmando que en España se movilizarán en Octubre 800.000 hombres.

Trátase de una noticia completamente fantástica.

TOROS

VALDEPEÑAS Gaona, Flores y Belmonte

Se lidián reses del Saltillo. Verificado el desfile se da suelta al Primero.—Negro, bien puesto y poderoso. Gaona veroniqua con arte y guapeza.

Toma el morucho cinco varas, á cambio de dos tumbos.

Medianamente pareado por los peones, Gaona realiza con la muleta una faena colosal, por lo tranquila, reposada y artística.

El mejicano emprende á volapié el viaje, y como arrea bastante recto, propina á su enemigo un estocazo que mata sin puntilla. (Ovación y oreja.)

Segundo.—Negro, de muchas libras y de poder.

La pelea en varas es soberbia. Este bicho es lo que se llama un toro de bandera, porque le perforan el cuero seis veces, por cinco tumbos y cuatro penceos despachados para el arrastre.

Muy bien los maestros en los quites. Después de adornado el morillo entra en funciones Flores, que inaugura su faena con pases altos, en los que el valenciano maneja con soltura la flámula y permanece con el busto estraido.

Siguen á estos pases otros naturales y un buen pinchazo.

Varios pases más y una estocada delantera. (Palmas.)

Tercero.—Negro. Belmonte da cuatro verónicas ceñidísimas. Calderón y Vito parecen bien.

Pasa el bicho á la jurisdicción de Juan, quien lo pasa por naturales y otros sobrios de pecho, largando un pinchazo.

Más pases y lo finiquita de media tendenciosa. (Palmas.)

Cuarto.—El indio da varias gaoneras, siendo ovacionado.

Toma el bicho tres varas, proporciona dos caídas y despacha dos jameigos. Gaona para superiormente.

Empuña la pañosa y tras brindar á los del sol, muletea, dando pases vistosos, para una estocada, que hace rodar al buró sin puntilla. (Palmas.)

Flores recibe al quinto de la tarde con cuatro verónicas superiores, que le valen palmas.

Los matadores quitan superiormente. Flores banderillea bien, siendo aplaudido. Con la muleta hace una faena movida por estar el toro incierto. Atiza una estocada contraria y descabella. (Palmas.)

Sexto.—Belmonte da dos verónicas. Cuatro puyazos, una caída y ningún caballo. Belmonte pasa de muleta y al tirarse llega hasta la misma cabeza del bicho, pasando sin herir.

Más pases para un pinchazo, y termina con una pescuecera. (Pitos.)

MERIDA Vázquez, Joselito y Posada

La primera de Feria se ha celebrado con un gran lleno, cumpliendo el ganado de Campos Varela.

Vázquez hace una gran faena con la muleta, dando pases de rodillas ceñidísimos, molinetes y pases de cabeza á rabo, magníficos. (Palmas.)

Se perfila, y entrando como se debe atiza un volapié estupendo, que le vale una ovacion y la oreja.

Segundo.—Cárdeno. Joselito hace monerías con el capote. (Palmas.)

Le pican cuatro veces, y el toro tumba tres. Joselito encuentra al toro manso cuando llega la hora de la muleta, y á los pocos pases se apodera del bicho, ejecutando una enorme faena, en la que sobresalen varios molinetes de rodillas que termina tocando el testuz y los pitones, y da media estocada al bicho. (Palmas.)

Sigue inteligente la faena y mata con una estocada que hace innecesaria la puntilla. (Ovación y oreja.)

Tercero.—Negro y burriecigo. Posada capotea bien. (Palmas.)

Pinchan al morlaco cuatro veces, derriba él dos veces y causa dos defunciones.

Posada muletea ayudado por los peones, y mata al toro de una estocada, entrando á asegurar. (Palmas.)

Cuarto.—Negro. Lo saluda Vázquez con siete verónicas, parando mucho y alargando bien los brazos. (Ovación.)

El bicho recibe cinco puyazos y tumba cuatro penceos, dejando fiambres dos.

Vázquez hace una faena de muleta inmensa, intercalando dos naturales superiores, otro de rodillas y uno de pecho, tocando los pitones sus alamares. (Palmas.)

Después de tan gran faena, larga Vázquez un formidable volapié que mata. (Ovacion y oreja.)

Quinto.—Joselito torea al bicho por verónicas, de frente por detrás y por faroles. (Ovación.)

Mata el cornúpeto un caballo, de cuatro que ha tumbado en las cinco veces que entró á los piqueiros.

Joselito, al son de la música, coloca dos pares de banderillas de frente, colosales. (Ovación.)

Joselito, después de varios pases de pecho y de rodillas que termina tocando el testuz Sigue la faena, molestando por el viento, y larga otro pinchazo y una estocada, entrando al cuarteo. (Pitos.)

Sexto.—Se aplaude á Posada en los lances de capa.

Pinchan al toro seis veces, proporcionando dos tumbos y el fallecimiento de un caballo. Vázquez y Posada son ovacionados en quites.

Posada muletea deslucido y mata al bicho con un pinchazo, una estocada buena y un descabello. (Palmas.)

PALENCIA Saleri II y Algabeano II

Primero.—De escaso poder, toma cuatro varas por dos caídas.

Saleri muletea inteligente y propina al toro una estocada atravesada y un descabello. (Ovación y oreja.)

Segundo.—Entra á los de la lanza tres veces y tumba una.

Algabeano, sin estar el toro preparado, le atiza media estocada.

Más pases incoloros y otra estocada, que basta. (Palmas.)

Tercero.—Cuatro puyazos que se dan al bicho, cinco caídas que proporciona éste y tres caballos para el arrastre.

La lidia es sosá; Saleri torea mediano y deslucido y mata de una estocada. (Palmas.)

Cuarto.—El morlaco recibe tres puyazos y tumba tres veces.

El presidente manda foguear al toro y recibe la gran bronca.

Algabeano hace una faena mediana, perdiendo una vez los trastos y tirándose de cabeza al callejón.

Suelta una estocada tendida y varios descabellos. (Pitos.)

Quinto.—Escaso de poder, entra en suerte de varas cinco veces, haciendo caer tres á los caballos.

Saleri para bien. (Palmas.)

Saleri torea con pases bajos y molinetes; pero prolonga demasiado la faena, que se hace pesada, y termina con un metisaca. (Pitos.)

Sexto.—Cuatro varas, cuatro tumbos y una defunción.

Algabeano trastea breve y mata á la primera. (Palmas.)

MOTILLA DEL PALANCAR Los toros de Rufo Serrano, buenos.

Cortijano y Mezizo estuvieron superiores, siendo ovacionados toda la tarde, cortando tres orejas, siendo llevados á hombros hasta la fonda.

Con los palitroques se distinguió Currito. (Palmas.)

De la guerra Comunicado oficial

A LAS TRES HORAS DE LA TARDE París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente: «Solo se señalan en el curso de la noche combates de granadas alrededor de Souchez y algunas acciones de artillería.

«En el sector de Neuville, Región Roye y en los Vosgos ha continuado la lucha de petardos. En los Dardanelos, uno de nuestros aviones echó á pique á un transporte turco el 20 de Agosto en el puerto de Ach.

«El cañoneo de los buques de guerra aliados han alcanzado varios buques de guerra turcos, anclados en el estrecho.»

«París.—Noticias de buen origen aseguran que Turquía ha ordenado á las autoridades locales que inviten á los habitantes de los respectivos distritos, que hagan donación de todos sus bienes y numerarios. Para asegurar la entrega de las contribuciones voluntarias que prometieron, se han formado comisiones y listas de los más ricos y mayores contribuyentes, fijando al propio tiempo las sumas que deberán entregar.

«La ciudad de Andrinópolis tendrá que regalar 35.000 libras turcas. Las tres cuartas partes corresponden á los cristianos.

La hacienda rusa

Petrogrado.—Está discutiendo la Duma un proyecto de ley ampliando el privilegio concedido al Banco del Estado para la emisión de papel moneda. Con este motivo el ponente del dictamen hecho sobre el proyecto gubernamental, ha pronunciado hoy un extensísimo discurso, explicando en detalle la situación financiera de la nación rusa.

«Ha dicho que los gastos de la guerra durante el año actual se elevarán á más de 7.000 millones, lo que con los 3.000 millones de los gastos ordinarios, hace un total de 10.000 millones. Pesada es la carga, pero el imperio ruso puede sobradamente soportarla, por lo que ya puede afirmarse que la nación poseerá la guerra hasta la victoria final. El país es suficientemente rico para hacer frente á todos esos gastos, y si de momento no bastan sus recursos interiores, puede ampliamente acudir á los empréstitos en mercados extranjeros, en la seguridad de que el crédito ruso es suficientemente sólido para ello.

«Es de notar que financieramente la situación de Rusia es hoy bastante mejor que la de otras naciones en guerra, como por ejemplo Francia y Alemania, pues tiene en caja una mayor cantidad proporcional de oro para garantía de su papel moneda.

«Ha añadido el ponente Chingarof que el Gobierno imperial ha de procurar por todos los medios que esa proporción sea mantenida en el futuro.

«El ministro de Hacienda ha dicho luego en su discurso que efectivamente el mercado interior había respondido con creces á las demandas del Gobierno imperial, á pesar de haberle pedido últimamente cantidades enormes, en la seguridad de que posee todavía la nación un gran fondo de reserva.

«En cuanto al mercado extranjero, no duda el ministro de que, gracias á un próximo acuerdo con los Gobiernos aliados, podrá el imperio cumplir con todos sus compromisos en el exterior. Además, para favorecer la circulación de las reservas nacionales, se darán facilidades á las Cajas de Ahorro para sus operaciones.

Alemanes y americanos

Nueva York.—Se desmiente aquí la noticia que han publicado algunos diarios alemanes, dando á entender que Bryan, el antiguo ministro de Estado, iba á emprender ahora un viaje á Alemania.

«En un artículo que el «New York Herald» dedica á la cuestión germano-americana, dice que los alemanes van á llevarse una decepción muy grande si creen han de lograr que los Estados Unidos les saquen á ellos las castañas del fuego, pues el presidente Wilson ha declarado ya que los Estados Unidos afirman que no existe la menor conexión entre sus discusiones con Alemania y sus discusiones con Inglaterra.

«Las autoridades de San Luis están haciendo pesquisas á fin de averiguar la procedencia de los folletos que han sido descubiertos en Co-reos, incitando á los patriotas alemanes é irlandeses residentes en América á poner fin á la guerra actual, volando las fábricas en que se hacen armas y municiones para las naciones del Cuádruple Acuerdo, y las vías férreas que las transportan.

«Washington.—En Washington ha causado la más excelente impresión la noticia dada por la embajada británica, según la cual el Gobierno de Londres se propone modificar las condiciones de su bloqueo marítimo. Impresión semejante ha causado el hecho de que Alemania haga ciertas concesiones con respecto á la guerra submarina.

«Distintos periódicos afirman que uno y otro hecho demuestran que lo mismo alemanes que ingleses desean á toda costa conservar la buena amistad de los Estados Unidos.

«Nueva York.—Parece que Alemania, al paso que se dice dispuesta á pagar todas las indemnizaciones que sea preciso por las personas que murieron en el hundimiento del «Lusitania», no se aviene á desaprobar el hecho del hundimiento mismo, según se pide en la nota norteamericana. Por lo que se refiere al «Arabie», insiste el Gobierno de Berlín en que no ha recibido aún el informe del capitán del submarino.

«Al rogar al Gabinete de Washington que ejerza su mediación cerca del Gobierno de Londres para que sea restablecida la libertad de los mares, añade el ministerio de Estado imperial que la declaración del algodón como contrabando de guerra, no es sino una deliberada violación del derecho de gentes, y pide además al Gobierno de Washington que haga lo posible para obtener de Inglaterra que esa potencia permita á los buques norteamericanos ir adonde mejor les parezca, aunque sea á puertos alemanes, con la sola condición de que no lleven contrabando de guerra.

Para ocultar los submarinos.-Nuevos dirigibles.

Havre.—Los alemanes han construido secretamente en el Canal de Zeebrugge un puerto oculto para poner los submarinos á salvo de los bombardeos aéreos de los aliados.

«Un barco holandés ha visto en el mar del Norte un dirigible alemán de tipo nuevo, más pequeño que el zeppelin, de color amarillo. También se asegura que los alemanes poseen un cañón para combatir dirigibles, inventado recientemente.

«Han marchado á Coutraix, para ingresar en el Instituto del Dr. Lanovers, 16 oficiales y otros tantos soldados alemanes, que se quedaron en el fuego, arrojando gases asfixiantes.

La situación de Constantinopla

París.—Se agrava la situación y escasea el pan, disputándose el vecindario. Frente á las tahonas ocurren diariamente graves colisiones.

«Las tropas de Asia llegan á Constantinopla amedrantadas de ver tantos heridos y muchos se niegan á partir para Gallipoli.

«Los oficiales, para obligarlos, amenazan á los soldados con el revólver. El número de heridos excede de 120.000.

Por escribir á sus hijos.-La heroicidad de los belgas.

Amberes.—Han sido detenidas muchas personas por cartearse clandestinamente con sus hijos y parientes, que forman parte del ejército belga.

«Le Petit Journal» publica un artículo de Mr. Pichon, declarando que el esfuerzo del ejército belga es heroico y extraordinario. Francia le debe la contención de los alemanes en aquel punto importantísimo de su frontera de guerra.

Los naufragos del «Liberia».-El vapor «Avoset».

Las Palmas.—Procedente de Sierra Leona ha llegado el vapor inglés «Obusse», trayendo al capitán y 35 tripulantes del vapor inglés «Liberia», naufragado en la costa de África.

«Salvóse toda la tripulación, compuesta la mayoría de portugueses. El capitán y doce tripulantes marchan á Liverpool, quedando aquí el resto, para embarcar á sus respectivos destinos.

«Al salir de las costas inglesas fué torpedeado cuatro veces por un submarino alemán, y pudo evitar los torpedos, marchando á toda máquina.

«Se le ha pintado el casco y la chimenea de distinto color. La Compañía á que pertenece perdió otro buque, que fué también torpedeado por un submarino.

Tormenta.-Aviadores condecorados.

Burdeos.—En la región de Lisbosne, una gran tormenta ha destruído todas las cosechas, quedando en la miseria todo el vecindario.

«Venecia.—A presencia del cónsul francés, jefe de la escuadrilla de aviadores franceses que opera en el Adriático, capitán Chaleanque, ha entregado á los oficiales de la escuadrilla las condecoraciones que el Gobierno francés les ha concedido por los trabajos realizados en Francia.

CAMPAÑA RUSA

Londres.—El parte oficial del Estado Mayor ruso anuncia que en el Cáucaso, durante los combates hasta el día 22 capturaron 84 oficiales y 5.129 soldados turcos.

«Al perseguir al enemigo nuestra artillería mató 2.000 turcos, apoderándose los rusos de numeroso botín, en el que habían seis ametralladoras, 30 furgones de artillería y crecida cantidad de armas y municiones, dos convoyes de aprovisionamiento, doscientos vagones y numerosos útiles para construir trincheras y volarlas con explosivos.

«También han cogido los rusos 100 bestias de carga, 1.000 cabezas de ganado, dos campamentos é importantes documentos del Estado Mayor turco.

¿Bulgaria al lado de los imperios centrales?

París.—«Le Matin» reproduce el acuerdo turco búlgaro, ya firmado, poniéndose Bulgaria del lado de los imperios centrales.

«Asegura que en breve entrará en campaña. Añade la publicación de telegramas de origen turco, que afirman que se prepara la evacuación de los territorios cedidos á Bulgaria, y esta nación moviliza sobre las fronteras de Serbia y Grecia.

«No obstante «Le Matin» afirma que los aliados tienen razón al acoger estas noticias con más escepticismo que nunca.

«Otros periódicos afirman que el tratado no ha sido firmado, pues los turcos quieren que la cesión de territorios vaya seguida de la concentración militar en la frontera serbia, viéndose Bulgaria imposibilitada de realizar la acción militar, pues sólo dispone de doscientas granadas por cañón, y Grecia y Serbia han tomado medidas para prevenir un ataque; pero la opinión confía en que se llegará á un acuerdo balcánico, obteniéndose la cooperación de Bulgaria.

Preparándose para el invierno

Petrogrado.—Rusia se prepara para la campaña de invierno, para la cual empleará un ejército especial, compuesto de un millón de cosacos de caballería, que tendrán la misión de hostigar constantemente á los alemanes.

Batalla ruso-alemana

Petrogrado.—El «Bovoie Vennia», dice que actualmente se desarrolla una gran batalla, tratando los alemanes de liberarse de los rusos en la ribera derecha de Vlna, donde corre gran peligro.

«Los rusos confían en poder romper la ofensiva de tierra contra Riga. Circula el rumor de que el general Rousky ha sido nombrado comandante en jefe del ejército del Norte.

Declaraciones de Salisbury, hijo.

París.—«Le Petit Parisien» publica unas declaraciones del hijo de lord Salisbury afirmando que la justicia la representan los aliados. Estos tienen que vencer por ser los más numerosos y los más ricos.

«En el instante en que agote Alemania sus recursos, Rusia é Inglaterra dispondrán de muchos millones. Financieramente tampoco puede vivir Alemania con sus propios recursos; con el extranjero no comercia y no tardará el día en que tenga que pedir al pueblo la última moneda. Los aliados seguirán recibiendo oro del mundo entero á cambio de toda clase de productos.

La ciudad de Pera, incendiada

Constantinopla.—El 20 de Julio se declaró un incendio formidable en la ciudad de Pera, destruyéndola casi totalmente.

«De mil casas que formaban la ciudad se ha salvado la iglesia y la escuela. Los habitantes, aterrorizados, huyeron á la montaña, arriesgándose al peligro de morir de hambre.

«Las autoridades turcas contemplaron la catástrofe con indiferencia.

Los Estados Unidos desprecian á Alemania.

París.—Los esfuerzos del embajador alemán dirigen ahora á obtener que los Estados Unidos exijan que Inglaterra modifique el bloqueo.

«Sobre este asunto «New York Herald» dice que si Alemania piensa hacer que los Estados Unidos saquen las castañas del fuego, su despertar será muy duro.

«El presidente Wilson está decidido á que los Estados Unidos no se mezcle en discusiones con Alemania.

Buque inglés á pique

Londres.—El vapor inglés «Savons», de 1.180 toneladas, fué torpedeado y echado á pique. Tres tripulantes perecieron ahogados, y 17 se salvaron.

Las victorias de los aliados en Francia y en Rusia

Londres.—Dícese que el kaiser está alarmadísimo por el fracaso alemán en Francia, y ha ordenado á sus generales que aumenten la actividad.

«Ha producido gran satisfacción las noticias de haber contenido hoy el avance de los alemanes en Oriente.

«Los alemanes atacan ahora Grodno. Una nota oficial de París dice que la victoria rusa en Galitzia demuestra que el ejército ruso continúa siendo dueño de su retirada, y que puede reanudar la ofensiva cuando las circunstancias le son favorables.

LA RETIRADA DEL ALMIRANTE TIRPITZ

Londres.—En el momento en que se anuncia que Alemania piensa modificar su política submarina, de acuerdo con la proposición norteamericana, se da la noticia de que el almirante Tirpitz, que inició los actos de piratería, se retira á descansar una larga temporada, á causa de hallarse enfermo.

«Se sabe que el canciller se oponía hace tiempo á este plan del jefe pirata y parece que el kaiser no es extraño á ese descanso ó retirada de Tirpitz.

Desesperada situación de los cristianos.

París.—Informes de Mitlene dan cuenta de que los asesinatos sistemáticos de los griegos continúan efectuándose en el pueblo de Aivala, donde la situación de los cristianos es desesperada.

La campaña rusa.—Los mineros de Cardiff.—Lo que hace mayor falta.

París.—El corresponsal de Le Journal en Petrogrado, el famoso escritor Ludovico Nardau, termina su último artículo con estas palabras: «Los alemanes sienten ya perplejos ante la inminencia del ejército ruso, y en definitiva no logran en parte ninguna resultados concluyentes, con la circunstancia agravante de que ahora ya no les quedan sino cinco ó seis semanas para intentar algún golpe decisivo, pues va á empezar en seguida la mala estación, y entonces ya les será muy difícil todo movimiento.»

Londres.—Esta mañana se ha celebrado una asamblea general de mineros en Cardiff. Los delegados que regresan de Londres sometieron á la asamblea las proposiciones que habían aceptado en su reunión con los representantes del Gobierno y de los patronos. Los términos de estas proposiciones fueron ratificados por unanimidad. Londres.—Según declaraciones formuladas por un grupo de diputados socialistas que regresan ahora del frente franco-belga, lo que hace allí más falta no son hombres precisamente, sino ante todo una gran cantidad de poderosos explosivos, pues lo más urgente es poder destruir las trincheras alemanas de primera línea.

A. SERRANO

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la Federación Agraria de Levante

2 de Septiembre de 1915.

Telegramas sólo de la Península. Situación general.—Las presiones más bajas (758 milímetros) se extienden desde el Norte por Cataluña y costas del Mediterráneo, en dependencia, sin duda, de una intensa depresión que debe tener su centro por Francia ó más allá. Las presiones más altas (766 milímetros) se apoyan desde el Atlántico, en Portugal. Vientos generales, bastante fuertes, de entre O. y NO. y baja de temperatura. Violento temporal en el Cantábrico con lluvias. Categoría T. (Terral Régimen T. 2. Lluvias tormentosas.—Del día 31: Albaida (Puerto), 8.5 milímetros; Ayelo de Malferit, 10; Castellón de Rugat, 1; Cati, 33.1; Cocentaina (Convento), 7.9; Santa Magdalena de Pulpis, 2.8.

Vida Municipal

Libramientos ordenados por la Alcaldía: Contribución del edificio del Matadero, pesetas 125.97; nómina del personal de Beneficencia, 23.771.35.

Durante el mes de Agosto próximo pasado, fueron decomisados y arrojados al sumidero por el veterinario municipal D. José Juan, de servicio, en el Mercado Central, 193 kilos de pescado y 24 de carne. Además, por no llevar el sello de la Inspección veterinaria, se decomisaron 15 kilos de carne.

El Alcalde Sr. Ferraz ha dispuesto que por el ingeniero municipal sean revisadas las vías del camino del Grao, por donde circulan los coches de la Sociedad de Ferrocarriles y Tranvías Valencianos.

El Sr. Ferraz ha solicitado del director de Caminos, Sr. Burguera, los antecedentes que existan para proceder á la reforma de ensanche del puente del Mar. Piensa el Sr. Ferraz tomar con interés esta cuestión, que, á ser posible, quiere dejar resuelta antes de cesar en la Alcaldía á primeros de año.

El Sr. Ferraz, al recibir á los periodistas, les hizo las siguientes manifestaciones: «Como á pesar de haber oficiado el director de la Compañía de tranvías de que las luces supletorias estaban completas en todos los coches, el concejal Sr. Brau continúa haciendo denuncias, que demuestran no todas las luces están colocadas, he citado para esta tarde al director de la Compañía, Sr. Villalonga, con objeto de celebrar una conferencia é invitarle que de no hacer caso de las órdenes de la Alcaldía, me veré en la necesidad de imponer multas. He pedido antecedentes para estudiar el contrato celebrado entre la Asociación de comerciantes y el Ayuntamiento para usufructo de los primeros del edificio de la Lonja, pues quiero terminar los incidentes que á diario ocurren en dicho edificio entre el público y la indicada Asociación. He dado órdenes de activar la construcción del material de enseñanza destinado al grupo escolar Balmes, pues tengo deseos de que se inauguren las clases el día 17 de los corrientes.

Esta tarde irá al Grao, con objeto de visitar al comedor de obreros y la Colonia Escolar de la Malvarrosa. Finalmente, he celebrado una conferencia con el Sr. Sanchis Tamarit, tratando de la implantación de las cartillas de Previsión á los niños pobres.»

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 2.868.97 pesetas. Inspección veterinaria, 511.56. Peaje, 43. Total, 3.423.53.

Los servicios prestados por la brigada municipal de desinfección en el pasado mes de Agosto son los siguientes: Desinfecciones con líquidos antisépticos, 1.442; desinfecciones gaseosas, 108; viviendas desinfectadas, 121; topas desinfectadas en la escuela, 375; servicios de camilla, 1.

CUESTIONES OBRERAS

Calderos en cobre.—Celebrará junta general el domingo.

FIESTAS EN EL PUIG

Esta población va á realizar las fiestas que celebra anualmente. El programa (aparte actos religiosos) es el siguiente: Día 5.—Por la noche, gran concierto á cargo de la banda «Unión Musical» de Picasset, dirigida por el inteligente profesor Baldomero Roig. 1.º «Triumph», Poppi. 2.º «Egmond», Beethoven. 3.º «Nit d' alba», Giner. 4.º «Tanghüser», Wagner. 5.º «Gran batalla», Sánchez. 6.º «Lo cant del valencià», Sosa. Día 6.—«Diana y otro concierto por la tarde, por la misma banda, y gran castillo de fuegos artificiales.

ACCIÓN REPUBLICANA

Juventud de Unión Republicana

Celebrará el domingo á las tres de la tarde junta general extraordinaria para tratar asuntos relacionados con la administración y la buena marcha de la sociedad. Dado los asuntos de gran interés que se han de tratar, se ruega la asistencia de todos los socios. También celebrará baile familiar de diez á una de la madrugada en su domicilio social, Cuarte, 38, 2.º, amenizado por una banda de música.

MITIN DE CONTROVERSIA

Concertada una controversia entre los compañeros Antonio Martínez Novella, en defensa de las teorías y táctica anarquistas, y Lucio Martínez Gil, abogando por los ideales y procedimientos socialistas, se han convenido por ambas partes las siguientes bases: 1.º Celebrar un mitin mañana sábado, á las nueve de la noche, en el local de La Constructora Valenciana. 2.º El tema á discutir será: «Debe ser político el obrero? Acción directa y base múltiple». 3.º La presidencia del mitin correrá á cargo de la Agrupación Socialista. 4.º No podrán tomar parte en la controversia más que los indicados Martínez Novella y Lucio Martínez. 5.º Cada orador podrá consumir como máximo media hora en el discurso y una hora en la rectificación. Agotados discursos y rectificación por ambas partes, quedará terminada la controversia. 6.º Como la discusión debe ser razonada, se entenderá que se prohíbe el uso de palabras que las ideas contrarias quien emplee el insulto ó conceptos calumniosos, aun cuando éstos no se dirijan á persona determinada.

7.º Recomendar al público que, dando prueba de la proverbial cultura del pueblo trabajador valenciano, se abstenga de hacer ninguna clase de manifestaciones durante la controversia. Conformes con las precedentes bases, las firmamos en Valencia á 2 de Septiembre de 1915.—Antonio Martínez Novella.—Lucio Martínez Gil. ¡Trabajadores! No dejéis de acudir á este mitin en que se van á debatir las orientaciones que más convengan á nuestros intereses de clase.—La Mesa.

FUMAD Eucaliptus El más higiénico al fumador

LINEA DE PINILLOS VIAJES RÁPIDOS y telegrafía sin hilos

Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas mensuales DIRECTO PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES El vapor INFANTA ISABEL, saldrá el 18 de Septiembre. Admite carga y pasajeros en las clases de lujo, 1.º de 1.ª, 1.º, de 2.ª, 2.ª económica y 3.ª. A los pasajeros de 3.ª se les sirve la comida en mesas. Servicio á las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 7 y 21 de cada mes El vapor «VALBANERA», saldrá el día 10 de Septiembre, para San Juan de Puerto Rico, Ponce, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba y Manzanillo. Admiten además carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª, para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Caibarien, Puerto- Padre, Gibara, y Nipe, con transbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con transbordo en Santiago de Cuba. Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón 58, Teléf. 928

Liga española para el Impuesto Unico

Ayer celebró la sección en Valencia de esta Asociación, la fiesta conmemorativa del natalicio del gran economista Henry George. El movimiento georgista va tomando en España incremento, á pesar del desconsolador espectáculo que con la guerra presencia la humanidad, que desea la realización de la justicia social por la supresión de la propiedad privada de la tierra, origen de todas las tiranías. El presidente de la Liga Española, el ilustre ingeniero agrónomo D. Antonio Albeldin, junto con el notable publicista D. Baldomero Ar-

Los horneros que defraudan

PAN DECOMISADO Por el teniente de alcalde presidente de la comisión de Mercados: A María Alcalá, horna de Santa Ursula, de la calle de Cuarte, 10 piezas de forma no autorizada. A Manuel Peris, horna de la calle de Cuarte, núm. 5, ocho piezas cortas de peso. A Manuel Belenguer, horna de Santo Tomás, de la misma calle, una pieza de forma no autorizada. gente, trabajan denodadamente para extender las rentadoras doctrinas en este ambiente de indiferentismo, lleno de errores y prejuicios económicos. La sección de Valencia, reunida al efecto de conmemorar la fiesta internacional del georgismo, acordó expedir al Sr. Albeldin el siguiente telegrama: «Sección Valencia celebrando fiesta salud en usted georgistas españoles, deseando la implantación justicia social haga imposible guerras.—Manaut.»

Sucesos

Captura de un ex inspector. El ex inspector de la guardia municipal Lafuente, que como se recordará apareó al desdichado Salom, fué condenado por la Audiencia á cuatro años de presidio. Lafuente desapareció apenas fué condenado; pero ha sido capturado y reducido á prisión, donde extinguirá la condena que le fué impuesta. Caída. Francisco Lavata Berenguer, de 11 años, á consecuencia de una caída se fracturó la pier-

na izquierda, siendo curado en la Casa de Socorro del Puerto. Caídas. Vicente García García, de 16 años, y José Sanchis Siurana, de cinco, á consecuencia de una caída sufrieron la fractura del húmero y antebrazo derecho, respectivamente. Fueron curados en la Casa de Socorro de diente. DE LA PROVINCIA Niña abandonada. Un vecino de Puebla de Rugat, llamado Francisco Climent, oyó llorar una niña, á la puerta de su casa. Se levantó y vió que dentro de una espesura había una recién nacida. La recogió y la llevó á Valencia, ingresándola en la inclusa.

Teatros

RUZAFÁ (Cine Moderno). Dados los deseos que hay por conocer la extraordinaria película de 3.000 metros en siete partes, que viene precedida del gran éxito cuyo título es «Las Memorias del Diabolo», será de extrañar que hoy este teatro se vea concurrido, pues el público, ante la superioridad del programa, lo notable del espectáculo y las condiciones del local, unido á la baratura de los precios, cada día acude en mayor número.

Plaza de Toros.

La función de anoche fué un nuevo triunfo para la notable compañía que con tanto éxito actúa en este magnífico teatro de verano. El numeroso público que ocupaba las sillas de pista y gran parte del tendido, dedicó muchos aplausos á los distinguidos intérpretes de «Si yo fuera rey...», especialmente á la notable primera triple Ramona Gargé, que debutó anoche, interpretando irreprochablemente la hermosa obra del maestro Serrano. No pudiendo realizarse hoy el programa que tenía dispuesto la empresa, por inconvenientes difíciles de subsanar, esta noche no se celebrará función. Mañana continuarán las representaciones con un magnífico y variado programa.

Trianon Palace.

Ayer debutaron en este coliseo los artistas enciclopédicos 3 Dulias, cuyo éxito justifica el gran renombre de que venían precedidos. El trabajo de los Dulias es de lo más variado y original, destacando sobre todo el número de musicales, donde lucen su maestría tan notabilísimos concertistas y de exóticos, presentando como último número de este trabajo un aparato original llamado Electro-Phone. Los Dulias, reyes del rifle, fueron ovacionadísimos, ejecutando tiros de precisión asombrosa, entre ellos el del famoso Buffalo-Bull. Este último tiro lo realizó Mme. Dulias, obteniendo una ruidosa ovación. En resumen, los 3 Dulias es un gran número de atracción, que llevará mucho público á este teatro. La monísima artista Geesé, sigue obteniendo entusiastas ovaciones, presentando todas las noches nuevas imitaciones de estrellas. Hoy viernes de moda con regalo á las señoras en la sesión de las seis de la tarde.

Cine Sorolla.

La Prensa de Madrid comunicó hace algunas días que el fotógrafo Sr. Campá había proyectado ante D. Alfonso unas películas de guerra actual, divididas en quince series, todas ellas interesantísimas. El cine Sorolla adquirió con exclusividad para el mismo estas películas, y hoy viernes se estrena la primera de la serie. En el lugar correspondiente publicamos el sumario del contenido de esta primera serie, en la que figura el bombardero del Bósforo y el interesante momento de hundirse el acorazado «Medijide», el mejor de la flota rusa, que fué echado á pique por la escuadra rusa. Dada la curiosidad con que el público sigue los episodios de la guerra actual, no dudamos que hoy se verá muy concurrido el cine Sorolla, con motivo de este estreno, bajo el título de «Guerra europea de 1914-1915». Estas películas pertenecen á la edición de la Cámara Sindical Francesa, y están tomadas con autorización de la autoridad militar.

Compañía colonial CHOCOLATES CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANO TÉS, TAPIOCAS

Casa fundada en 1854

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor SAN ISIDORO cargará el día 4 de Septiembre. Para LIVERPOOL El vapor MENEVIAN cargará el día 4 de Septiembre. Para BRISTOL y CARDIFF El vapor CANGANIAN cargará el día 4 de Septiembre. Para NEWCASTLE El vapor BRAVORE cargará el día 4 de Septiembre. Para NEW-YORK El vapor SICILIA cargará el día 4 de Septiembre. Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor FORTUNA cargará el día 4 de Septiembre. Consignatarios RIES Y COMPAÑIA.—Colón, 66.

Para seguir en buena salud: Purificada Regenerada Fortificada VUESTRA SANGRE con el DEPURATIVO RICHELET. Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet. ESTE PRECEPTO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO. DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA. Depósito General para toda España: DON FRANCISCO LOYARTE, Calle S. Martial, 33, esquina á San Ignacio de Loyola, 9 SAN SEBASTIAN. Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

COMPANIA GIJONESA DE VAPORES S. A. El vapor Primero saldrá de este Puerto el día 3 de Septiembre, para Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Adra, Málaga, Cádiz, Vigo, Marín, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander, Bilbao, San Sebastián y Pasajes; admitiendo carga y pasajeros. Para Ribadesella, San Esteban de Pravia, Vega de Ribadeo, Avilés, Luarca, Noya, Tapia, Fox, con transbordo en Gijón. Nota.—Para los puertos de Motril, Adra, Ferrol y Ribadeo, el servicio es quincenal. Consignatarios: Reig y Compañía, Príncipe Alfonso, 12. Agentes: Roman y Miguel, Muelle 15, Grao.

Operarias y aprendizas se necesitan en la fábrica de pastas para sopa, de Tuset. Se necesitan operarias y aprendizas, para trabajar en cartón, ganando en seguida. Trabajo todo el año. Recarado, 34, 3.º.

“La Central” Cubiertos de 1 peseta y 150; abonos de 60 comidas por 45 pesetas; abonos especiales; hospedajes completos muy económicos; paella y omelette todos los días. Calle dels Transits, número 4, bajo, Valencia.

No más feas Usando Flor de la Hermosura: desaparecen pecas, arrugas, granos, barros, hoyos de viruela, manchas y defectos cutáneos. Precio, 150 pesetas franco. En droguerías y perfumerías; al por mayor G. Contat y Compañía, Mercado, 72, Valencia.

Pérdida Se ruega á quien se haya encontrado un afile con un dije, conteniendo dos retratos, un brillante y tres perlas, que se extravió el 31 de Agosto, desde la Playa de Levante hasta la calle de Cirilo Amors, 11, 2.º, derecha, lo devuelva á dicha casa, donde se le darán más detalles y una buena gratificación por tratarse de un recuerdo de familia.

Se vende Por ausentarse de esta capital, se vende una sillería y varios muebles usados. Urge venta. Razón: Calle Triador, 8, bajo.

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS especialmente propios para el transporte de fruta y vino Para LONDRES El vapor ALVARADO saldrá el día 4 de Septiembre. Para LONDRES-NEWCASTLE El vapor HERO saldrá el día 8 de Septiembre. Consignatarios señores MacAndrews y compañía, Llano del Remedio, letras A C, entresuelo (chufa) frente á la Gloria.

VAPORES COMBINADOS Correos de Africa y A. Ferrer Poesel Hna. Servicio semanal para los puertos de Italia Para CETTE y MARSELLA Saldrá vapor directo todos los sábados á las 6 de la tarde. Para CETTE Saldrá vapor directo todos los miércoles y viernes. Para carga y pasaje dirigirse á A. Ferrer Poesel y hermanos, Muelle, 12.—Teléfono 3.081, Grao.

Balneario de la Fuente del Hortelano BUÑOL

Agua mineral-medicinal, sin rival. Las más ricas en bicarbonatos con predominio del calcio, cloruro de sodio, sulfatos de calcio y magnesio, hierro y otras sustancias orgánicas. Curación rapidísima de todas las enfermedades (por crónicas y rebeldes que sean) del estómago, riñones, reumatismo, hígado, bazo. Asombrosa para las malas digestiones é inflamación intestinal. A cinco minutos de la población. Carruaje hasta el pie de la montaña. Facilísimo acceso al Balneario. Vistas panorámicas preciosísimas. Precios sumamente económicos

ZAMPIRONI Mata Mosquitos. Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de mismas. Dañados de las intemperias y intemperias. De venta en todas partes. J. URIACH y C.ª, Barcelona.

Cajeras Se necesitan oficiales para trabajar en su casa ó en el taller. Sanchis Bergón, 9, antes Quimero.—Fábrica de cajas de cartón. Se vende un bar ó cafetín, en sitio céntrico de la capital; se da barato y á toda prueba. Razón: Pelayo, 24, taberna. Pérdida de un perrito de caza. Ponter, con manchas amarillas. Al que lo presente en la casa del concejal, dándole Pérez, calle Sagunto, 202, se le gratificará. Horno de traspaso, muy bueno. Razón: José Caries, San Pedro, 101, Cabanal. Gran local Se alquila propio para industria ó almacén, dispone de buenas luces, habitaciones y agua. Se cederá muy económico. Calle de Espinosa, 4, bajo.

Virginidad Estado de la mujer púber que no ha conocido varón. Signos que la prueban y medios con que se simula. Con láminas, á 4 pesetas. En Valencia se vende, Librerías de Aguilas, Caballeros, 1, Maragut, Pintor Sorolla (Barcas) y otras. Tenéis callos, ojos de gallo, verrugas ó durezas en los pies? Usad al momento “Callicida Veloz” del Dr. Cuerdas, que los cura radicalmente y sin dolor. ¡Nada de parches ni remedios secretos! Frasco con pinces, 60 céntimos. En Valencia: Droguería de G. Contat, Mercado, 72; hijos de Blas Cuesta, Droguería de San Antonio, y otras principales.

Se alquilan y venden sillars, mesas y veladores para cafés; también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarpantes, básculas, puertas de cristales, soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torro, 49, Valencia. Se vende una casa compuesta de planta baja con corral y un piso, situada en la calle de Jesús y María, núm. 13, de esta capital. Darán razón en la calle de la Tapinería, números 5 y 7, 6.º.

Curas rápidas Venéreo EN DOS DIAS

Purgaciones, gota militar, llagas, bubones orquítes Impotencia-Orina Tratamiento infalible. DOLOR. Cuidado al momento. Consulta gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.º.—Valencia.

BISONÉS Los más perfectos y originales, los confecciona Montaguado, discípulo de la Peluquería de París. Especialidad en pelucas para caballeros, señoras é imágenes. Transformaciones última creación sistema «Montaguado». Gran surtido en cabellos blancos y postizos fantasía. Servicio á domicilio. Pintor Domingo, 10, segundo.—Valencia

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACIÓN DE Hijos de Nogués Calle Sorní, 2, en lo Grao, (Muelle Pontón) (Caro) SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Alicante, Cartagena, San Feliu, Palamos y Marsella y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «nabos servicios». Se aseguran las mercancías en la compañía «La Ualox Marica».

Sección comercial y agrícola

Subastas del 1.º de Septiembre CEBOLLA De Tomás Winstanley, de la casa L. Conolly y Compañía. Los 4s., de 6-4 á 6-6. Los 5s., de 7-3 á 7-6. De Beltrán M. Payne, de la casa J. C. Houghton y Compañía. Ofrecidos restos del cargamento del vapor «María». Mercado algo mejor. El vapor «Vados» llegado. De Jaime A. Chesney, de la casa MacGeorge y Jardine. Los precios han mejorado en tres peniques. LONDRES De Tomás Winstanley. Mayoría de 6-6 á 8. Mercado firme. GLASGOW De A. P. Thompson, de la casa Thomson Russell. Los 4s., de 6 á 6-6. Los 5s., de 7-9 á 8-1. GLASGOW De Rowland Clark, de la casa Simons, Ibbots y Compañía. Ofrecidas 8.309 cajas por vapor «Cancer». Los 4s., á 6-6. Los 5s., de 7-9 á 8. La mayoría á 8. De Tomás Winstanley, de la casa J. C. Williams y Compañía. Los 4s., á 6-6. Los 5s., á 8. De A. Faulconbridge, de la casa J. Laidson y Son. Los 4s., á 6-6. Los 5s., á 8. MELONES Bronceados de 12 á 15. CÍRCULOS Y SOCIEDADES Centro de Fusión Republicana «El 1.º de Septiembre del Puerto».—Esta Sociedad celebrará baile familiar el domingo, de diez á una de la madrugada, al que podrán asistir todos los socios de aquellos casinos del partido que presenten el recibo corriente. A las señoras se las obsequiará con flores. Espectáculos Trianon Palace.—Señal continúa de Cine y V. desde las 6 de la tarde.